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特首選舉已進入選委必須作出抉擇的關鍵階段。

愛國愛港選委在特首競選階段分別支持不同的建制

派參選人是很正常的，但在投票的關鍵時刻，無論

選委個人有什麼利益訴求和顧慮，都要跳出小圈

子，摒棄歧見，顧全大局，和衷共濟，理直氣壯履

行職責，選出多數港人擁護的特首。

必須看到的是，反對派政黨和政客正在全力鼓吹

投白票，妄圖策動流選。反白票，反流選，已經成

為愛國愛港陣營與反對派陣營之間的一場重大政治

鬥爭，事關「一國兩制」順利實施，事關按《基本

法》和人大決定的規定順利推進香港民主進程，事

關港人福祉和社會經濟發展。因此，今次特首選舉

的結局如何，既不能看作是兩位建制派候選人的榮

辱問題，也不能認為是選委個人的面子問題，而是

關係到香港和國家的整體和長遠利益。愛國愛港選

委肩負香港700萬市民的重託和中央的期望，理應

以全局利益為重，以包容共濟的態度去化解矛盾，

彌合分歧，全力在第一輪投票中選出孚眾望的特

首，以帶領新一屆特區政府和市民抓住機遇，迎接

挑戰，保持香港長期繁榮穩定和發展。

按照人大常委會明確的香港普選時間表，第四任

特首選舉是政改方案通過之後、2017年普選特首之

前的一次重要選舉，不僅對香港邁向普選進程具有

重要意義，而且與香港未來五年到十年的發展息息

相關。中央一直強調下任特首需符合三項條件，即

愛國愛港、具有管治能力和社會認受性。這三者是

一個整體，缺一不可：特首愛國愛港，是要保證香

港的管治權掌握在愛國愛港者手中；特首具有管治

能力，對於逐步解決香港深層次矛盾和問題，回應

市民多元訴求，以及提升香港在國家現代化建設和

統一大業中的地位和作用，十分重要；特首具有社

會認受性是民意基礎，也取決於愛國愛港立場和管

治能力。溫家寶總理強調選出一位為多數港人所擁

護的特首。多數港人擁護，實際上是三個條件的綜

合體現。

習近平副主席兩會期間會見港澳政協委員和人大

代表時，強調顧全大局，包容共濟，和諧穩定，

「兄弟齊心，其利斷金」，「和諧穩定是福，動盪折

騰是禍」。他指出，「處理一些矛盾和分歧時，大

家應當包容共濟，多從香港社會的整體利益和長遠

角度出發，多為香港的長遠發展考慮，而不能只考

慮自身的利益，也不能只顧眼前利益」。習副主席

的話，對選委履行職責，理直氣壯選出孚眾望的特

首，具有現實的指導和啟發意義。

行政會議昨日原則上接納機管局興建第

三條跑道的方案，機管局將在兩年內開展

環境評估、設計細節及財務安排。興建第

三條跑道勢在必行，但工程開支龐大、成

本過重備受關注。當局應盡量壓縮開支，

並承擔適當費用以減輕機管局的財政壓

力，從而降低日後新跑道的建設成本，避

免削弱競爭優勢。同時，當局要做好環評

工作，以求減少阻力，加快進度，亦可發

揮節省成本的效果。

興建第三跑道對本港經濟持續發展影響舉

足輕重，關乎能否維持作為貿易、物流、旅

遊及專業服務中心的地位，盡快興建無庸置

疑。但第3跑道將耗資1,362億元，是本港歷

來最貴的基建項目。根據機管局評估，第三

跑道將會面臨1,000億元的資金缺口，融資

方案及其所產生的高昂成本成為市民關注。

目前機管局表示會研究各種融資方法，包括

發債、借貸等，又不排除會開徵機場建設

費。機管局因興建第三跑道背負沉重財務包

袱，難保日後要靠大幅增加機場建設費作彌

補。如今廣州、深圳、上海周邊地區遍佈機

場，而且個個都在爭相擴建，與香港搶客搶

航點，日後第三跑道建成使用後收費過高導

致趕客，增加淪為「大白象」工程的風險。

因此，政府作為機管局的唯一股東，應對第

三跑道融資作出必要承擔，例如採取直接注

資分擔融資缺口的主要額度，紓緩跑道營運

的財政壓力，避免日後收費太高而影響競爭

力。

第三條跑道成本高昂的原因之一，也與

社會對環保要求不斷提高，工程要盡可能

符合環保有關。若環評過不了關，工程必

然被拖延，在通脹、材料價格年年升的情

況下，工程成本亦水漲船高。港珠澳大橋

工程的環評官司，造成工程延誤1年，造價

亦上升至少65億元。前車之鑑，當局更要

先行對所有可能造成的環境影響進行評

估，並提出「緩解、減少、補償」方法，

針對性處理問題，在環評問題上排除各種

不明朗因素，以免令工程再生枝節，爭取

共識令工程順利早日動工，亦可減少不必

要的開支，達到節省成本之目的。

(相關新聞刊A2版)

理直氣壯盡職責 選出孚眾望特首 第三跑道需節省成本保持競爭力
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）鄉事局部分選委與特
首候選人梁振英（CY）競選辦人員就所謂「江湖飯局」
各執一詞。鄉議局副主席林偉強相信，該事件已成過
去，相信他們與對方已冰釋前嫌。鄉議局主席劉皇發被
問到倘梁振英當選會否擔心與鄉事派「關係欠佳」時則
表明，自己不擔心會有這種情況，強調梁振英表示過自
己是700萬人的特首，相信他會以香港整體利益出發，
一視同仁。
在鄉議局昨日會議前，林偉強被問及該會議會否討論

特首選舉投票意向時表示，自己從電視上看到兩位建制
派候選人在辯論會上互有長短，不相伯仲，相信兩人的

理念都是服務市民。雖然鄉議局的選委早前提名了唐英
年成為特首候選人，但現時未有決定投票取向。
他續說，鄉議局28名選委和2位正副主席稍後會開會

討論決定投票取向，希望大家綑綁式投票，選出一個既
關注全港福祉，也會關注新界事務的新特首。不過，最
終是否綑綁式投票，則要看鄉議局內的選委在討論時能
否有同一看法。

林偉強稱雙方已釋嫌
林偉強又強調，所謂「江湖飯局」事件的「真真假

假、是是非非」已成過去，相信鄉事選委與梁振英已冰

釋前嫌，亦不擔心他與鄉議局選委的關係受影響，希望
選舉後大家合作愉快，「這些是小插曲，大家不用介
懷」。
劉皇發在會議期間接受傳媒訪問時亦表明，不擔心梁

振英若當選後與鄉事派的關係，指無論何人當選特首，
都要以香港的利益為依歸，要一視同仁，尤其是梁振英
曾說自己會是700萬人的特首，而100多萬新界人也是
700萬港人的一部分，相信新特首會一視同仁。
被問及鄉議局選委的投票取向時，他說，特首選舉論

壇於前晚才結束，鄉議局的選委尚未「消化」，相信會
於本周五或六一起討論這個問題。

反白票反流選選孚眾望特首
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今年的特
首選舉成為了多個學生組織的公民教育活
動主題。學友社潛能發展中心舉行「中學
生模擬行政長官選舉」，來自9間中學共
3,033名中一至中六學生參與模擬投票，結
果發現，在3名特首候選人中，梁振英得票
率為51.4%（1,560票），唐英年及何俊仁的
得票率分別為20.2%及17.0%。

9校3033學生參與
為提高中學生對是次特首選舉的關注，

學友社潛能發展中心的「傑出中學生領袖
選舉──社會實踐計劃」於早前安排30名
中學生領袖，在他們所屬的9間學校籌辦
「中學生模擬行政長官選舉」。模擬投票於3
月5日至15日舉行，共3,033名中一至中六學
生參與，結果發現在3名特首候選人，以梁
振英獲得最多支持票，其次為唐英年及何
俊仁，同時亦有6.4%為白票（193票）。
大會總結參與中學生領袖的意見分析指

出，梁振英的得票率較高，與他較密集的
競選及造勢活動有關，故對梁有較高的評
價；唐英年在模擬選舉期間涉及的負面新
聞，如僭建、「感情缺失」等問題被廣泛
報道，影響學生對唐的觀感。而何俊仁所
得支持票最少，是何俊仁的競選活動相對
較少，又多次表明自己參選只是「陪跑」，
加上參與投票的同學不願「浪費」手上選
票，故較為傾向於在梁振英及唐英年兩位
候選人間作出抉擇。

工業界（第二）選委、全國政協常委楊孫

西強調，自己一定不會投白票，因為
作為選委，肩負界別選民的託付，應該行使
神聖權利，投下負責任的一票，選出孚眾望
的特首。他續說，流選絕無助解決當前問
題，更會破壞社會和諧，更令新一屆特區政
府亦未有足夠時間組班，進一步影響有效管
治，且亦會破壞「一國兩制」的落實，故呼
籲選委都能盡責投票。　

鄭家純憂流選可一即可再
第四界別選委、新世界主席鄭家純表示，

不希望是次特首選舉「流選」，因為會為香
港前景帶來不明朗因素，損害香港整體利
益；倘3月流選，5月的重選同樣有可能再
「流選」，隨時會癱瘓新一屆特區政府的施
政，故此呼籲選委不要投白票，應盡責任為
香港人選出特首。他又稱，兩名候選人梁振
英及唐英年在論壇的表現不俗，期望二人能
集中比政綱、比能力、比理念，自己認同國
務院總理溫家寶談特首選舉時說，「只要堅
持公開、公正、公平的原則，並且嚴格依照
法律程序辦事，香港一定能選出一位多數港
人所擁護的特首」，故新任特首要有能力及
愛國愛港，並獲選委及市民的認同。
金融服務界選委張華峰亦直言，自己不希

望見到特首選舉出現流選，因為對唐梁兩名
候選人、對特區政府管治、對香港社會及至
對「一國兩制」的落實都沒有好處，故自己
一定不會投白票，會因應候選人政綱、能
力、理念，按意願投下負責任的一票。

高敬德倡「一剔過」定乾坤
第四界別選委、全國政協教科文衛體委員

會副主任高敬德表示，國務院總理溫家寶早
前明確表示，香港一定能選出一位為多數港
人所擁護的特首。故愛國愛港的選委應該根
據愛國愛港、具有治港能力和社會認受性三
個條件，全面衡量，重視民望，集中選票，
確保在第一輪投票中，選出最多港人所擁護

的特首人選。
第四界別選委、全國政協文史和學習委員

會副主任計佑銘表示，特首選舉中的提名與
投票是兩個不同階段的行為，不能簡單劃等
號。在提名競選過程中，愛國愛港選委分別
支持不同的建制派參選人是很正常的，但投
票則須根據最新的情況作出選擇，特別要重
視候選人的民意認受性，以確保選出多數港
人所擁護的特首人選。
第四界別選委、全國政協港澳台僑委員會

副主任施祥鵬則強調，反對派政黨和政客正
在全力鼓吹投白票，妄圖策動流選，故反流
選是愛國愛港陣營與反對派陣營之間的一場
重大政治鬥爭，事關「一國兩制」順利實
施，事關按《基本法》和人大決定的規定順
利推進香港民主進程，事關港人福祉和社會
經濟發展。在這些重大問題上，愛國愛港選
委肩負香港700萬市民的重託和中央的期
望，故無論選委個人有什麼利益訴求，都要
跳出小圈子，摒棄成見，顧全大局，和衷共
濟，順利選出特首人選，全力挫敗反對派鼓
吹投白票、竭力製造流選的圖謀。
全國人大常委范徐麗泰昨晚在出席一公開

活動被問及選情時說，自己不希望是次特首
選舉「流選」，身為選委，應該分析候選人
政綱及理念，並憑良心投下負責任的一票。

劉皇發稱流選影響港聲譽
商界（第二）選委、香港潮州商會會長陳幼

南亦指出，不論中央、選委或香港市民，都
不想看到特首選舉流選，兩名建制派候選人
都為可接受的人選，故擺在選委面前的問題
只是投票給誰，而不是投白票。他呼籲選委
為了香港的整體利益，為了700萬香港市民
的福祉，和衷共濟，竭力維護選舉成功，選
出真正服務香港的行政長官。　
第四界別選委、鄉議局主席劉皇發稱，不

希望看到特首選舉流選，因這不僅影響香港
聲譽及「一國兩制」的落實，亦無助選出一
個孚眾望的特首，他一定不會投白票。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首選舉進入最後關鍵階段，反對派政黨、

政客不斷鼓吹「白票論」，希望導致流選，延長其製造政治爭拗、撈取政治油

水的時間。不過，多名重量級選委在接受本報記者訪問都認為，選委應該在3

月25日投下負責任的一票，為香港選出孚眾望的特首；又指「流選」無論對

選舉制度、對特區政府的順利交接以至管治權威，乃至對社會穩定和諧，都沒

有好處。

（尚有相關新聞刊A22及A23版）

■鄉議局昨日舉行會議，主席劉皇發（左）及副主席

林偉強（右）都有論及鄉事選委的「飯局」事宜。

香港文匯報記者鄭治祖 攝

各界選委呼籲履行投票責任

51.4%51.4%51.4%

20.2%20.2%20.2%
17.0%17.0%17.0%

6.4%6.4%6.4%

5.0%5.0%5.0%
梁振英

唐英年

何俊仁

白票

其他

■中學生於校內認真點票。

中
學
生
投
票
結
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■工業界選委 楊孫西

■第四界別選委 高敬德

■第四界別選委 施祥鵬

■第四界別選委 鄭家純

■商界選委陳幼南■當然選委范徐麗泰

■第四界別選委 計佑銘

■金融服務界選委張華峰

劉皇發料CY對鄉事一視同仁


